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ATA N.º 02/2020 

Aos onze dias do mês de Fevereiro de dois mil e vinte, às dezenove horas, 

reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de São 

Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a presença 

de todos os Vereadores. Declarando aberta a Sessão a Presidente Graciele 

Schmitz Werner solicitou que o Secretário André Adilson Artus realizasse a 

leitura da chamada nominal dos Vereadores, em seguida realizou a votação 

da Ata da Sessão anterior, aprovada por unanimidade. Conforme o 

expediente, o Secretário procedeu com a leitura das correspondências 

expedidas onde haviam dois ofícios de números 01 e 02/2020 e Moção de 

Pesar número 001/2020 e das correspondências recebidas onde havia um 

Ofício de número 02/2020 da Escola Municipal de Educação Infantil MIMO e  

Projeto de Lei número catorze (14), que autoriza abertura de crédito adicional 

especial no orçamento corrente. Conforme ordem do dia, o Secretário realizou 

a leitura dos pareceres referentes aos Projetos de Leis números um (01), dois 

(02), três (03), quatro (04), cinco (05), seis (06), sete (07), oito (08), nove (09), 

dez (10), onze (11), doze (12), treze (13), catorze (14) e Parecer a Moção de 

Pesar número 001/2020. Que colocados em votação individualmente, foram 

aprovados por unanimidade. Passando para as explicações pessoais, o 

vereador Carlos Adriano Schlindwein solicitou que fosse encaminhado um 

ofício a Secretária de Obras e Desenvolvimento Urbano que fosse colocado 

uma lixeira em frente a Pracinha de Linha Babilônia e o plantio de no mínimo 

de três árvores para a sombra. Comentou que a dois anos atrás teria vagas 

sobrando na creche para as crianças, e agora finalizando a creche, quase já 

não tem mais vagas, disse que muitas pessoa se aproveitam, como por 

exemplo, o pai ou a mãe não trabalham e mesmo assim colocam seu filho na 

creche, isso acontece em vários municípios, e por isso que lotam logo as 

vagas, sugeriu que tivesse um regulamento, que os dois pais tivessem que 

trabalhar pra matricular seu filho na creche, pois não é uma escola, e muitas 
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vezes não querem ficar com seus filhos em casa, disse que isso poderia ser 

uma alternativa para ter mais vagas para as pessoas que precisam mais. O 

vereador André Adilson Artus comentou que deveria ser como critério estar 

trabalhando, e ser comprovado de seis em seis meses que continua 

trabalhado. A Presidente Graciele Schmitz Werner comentou que se tivesse 

creche funcionando no final de semana muitos pais colocariam também, e que 

estipular critérios é uma situação que se deve ser pensada. O vereador Roque 

Weimann passou a sua vez. O vereador Carlos Alberto Walter disse que isso 

está na Constituição Federal e é um direito da criança e teria que mudar no 

regulamento, coisa que não é simples, disse que já houve vários 

questionamentos quanto a isso. Comentou sobre um fato ocorrido no Ceará, 

onde quinhentas mulheres ganharam um curso de costura e depois não 

aceitaram o emprego para não perder o bolsa família. O vereador ainda disse 

que era muito bom essa estrutura para a creche nova, para acolher mais 

crianças, disse que mais ou menos 10% da população de São Pedro da Serra 

são alunos e a Secretaria da Educação tem o orçamento de 25% do 

orçamento do município que não chega cinco milhões e quinhentos por ano,  

dividindo por mês não chega a quinhentos mil reais, dividindo ainda por aluno 

não dá cento e vinte reais e dividindo por vinte dias de aula não chega a seis 

reais, então também é muito difícil administrar com tão pouco pro aluno, como 

sempre falamos que a educação é investimento, mas muitas vezes a 

Administração e Secretária não consegue fazer mais por conta do orçamento. 

O vereador André Mallmann parabenizou a todos pela organização da festa 

do município, disse que foi ampliado o espaço de degustação, disse que a 

festa promete ser um bom evento. Parabenizou a Secretária da Educação por 

já estra correndo atrás de todos os Projetos, para deixar tudo pronto para 

receber os alunos no início do período escolar, comentou sobre a creche que 

é muito bom que foi corrido atrás e ter conseguido esse espaço para as 

crianças. Comentou que referente aos projetos dos auxílios aos universitários 
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mesmo não sendo um valor muito alto, mas que tudo que se investe em 

educação não é um gasto e sim um investimento, o que sempre é muito válido 

e traz frutos ao município. Comentou referente ao projeto número dois (02) 

que foi aprovado nesta sessão, disse ser um avanço de muita coragem feito 

pelo município, e que não é para fazer qualquer obra ou pra privilegiar alguém,  

sim para gerar emprego e mais renda e um retorno ao município, parabenizou 

a todos envolvidos por pensar no amanhã, no que se pode colher lá no futuro. 

O vereador Sérgio Luis Chies comentou que em questões a creche é um 

direito que todas as crianças tem, e é um assunto muito delicado, muitas 

vezes as pessoas lutam muito para colocar a criança na creche e que pode 

ficar desempregado, lamentou por isso ser um problema em todo o País, mas 

concordou que muitos se aproveitam disso. O vereador Gelson José Bard 

agradeceu a presença da Secretaria da Educação, comentou que a situação 

de vagas na creche é complicado, pois muitas vezes não tem onde colocar a 

criança se achar algum emprego, disse que é complicado, pois uns se 

aproveitam e outros realmente precisam da vaga. Comentou que no ano 

passado foi criado o auxílio do EJA que já está sendo utilizado por pessoas 

do município. Solicitou que fosse encaminhado um ofício solicitando que fosse 

colocado uma placa indicando a Vila Seca. Comentou que foi visitar o local da 

festa do município que já está ficando muito bonito e parabenizou a 

Administração por isso. O vereador Luiz Hanauer parabenizou a Secretária da 

Educação pelo trabalho e dedicação com as crianças. Parabenizou a 

Secretaria de Obras e Desenvolvimento Urbano pelas obras em Linha 

Babilônia. O vereador André Adilson Artus disse que não tem nada contra 

nenhum dos projetos aprovados, que por lei está correto, que se precisa de 

professores e secretaria quando se abre escola nova, comentou ainda que 

uma preocupação do vereador, é que a Prefeitura e uma das maiores 

empresas do município, que mais contrata, e o lhe preocupa foi o fato do 

Presidente querer tirar alguns municípios como o nosso, disse que todos 
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precisam acordar para isso e buscar mais alternativas de emprego, além do 

que já estão disponibilizando, disse não saber se ainda tem mais área 

industrial disponível, e que se não deviam buscar mais alternativas, por que 

daqui a alguns anos todas essas crianças estarão buscando emprego. O 

vereador Carlos Alberto Walter disse que também pensava assim, mas que 

devem cuidar com quais empresas trazem pro município, mesmo olhando 

renda e empregos, disse que depende o setor não há mão de obra qualificada 

para isso, e ai terão que buscar pessoas de fora e ai vão precisar de escola, 

posto de saúde e tudo mais, e se ainda uma empresa dessas não da certo 

gera um desemprego enorme, mas disse ainda que tem investir e arriscar 

sendo positivo. Disse que essa empresa que virá pro município está sendo 

feito um investimento alto, e por isso vai ficar em cima e fiscalizar de perto 

para ver se ela estará trazendo bons retornos. O vereador Carlos Adriano 

Schlindwein complementou que a empresa nova que virá em Abril para São 

Pedro da Serra já tem funcionários do município. E a outra empresa que está 

sendo feito esse investimento, já leva cinco funcionários do município para 

Garibaldi para já ter mão de obra local qualificada, disse que isso foi uma 

condição imposta, mas que não está escrita em contrato. O vereador André 

Adilson Artus disse que para complementar respeita todas as opiniões, disse 

que tem pessoas aqui que vão trabalhar em outros lugares e pessoas de fora 

que vem trabalhar aqui, mas mesmo assim tem que procurar diversificar e 

trazer mais empresas. A Presidente Graciele Schmitz Werner disse que a 

colocação de semana passa de informatizar a Câmara, pediu para que o 

Assessor Jurídico fosse atrás disso, para ver se é viável, e a questão de 

transmissão ao vivo nas redes sociais, comentou que poderia ser feito da 

seguinte forma, depois de adequado vai ficar de critério de cada vereador, 

quem quiser fazer a transmissão pode fazer e quem não quiser não faz. 

Comentou a respeito da festa, parabenizou a todos envolvidos e as 

Soberanas que sabem lidar com todo tipo de público. Solicitou que fosse 
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deixado um ofício pronto para a próxima semana em agradecimento as 

Soberanas por toda a dedicação que tiveram com a divulgação e o público. 

Agradeceu a Secretaria da Educação por se fazer presente na Sessão, por vir 

esclarecer dúvidas e os Projetos de Lei, disse que todos estão cientes das 

contratações devido a nova escola, disse que sempre podem contar com a 

Câmara que é feito um trabalho em prol do município. O vereador André 

Mallmann pediu se a Secretaria da Educação sabe o número de alunos 

universitários que estão recebendo auxílio financeiro da Prefeitura. A 

Secretária disse que não tem o número exato ainda, mas que é por volta de 

cento e vinte alunos, disse que já pensaram em aumentar o valor do auxílio, 

mas quantos mais alunos ingressarem e mais créditos tiver, maior é o valor 

para o município, aproveitou ainda para agradecer aos vereadores por 

aprovarem os projetos disse que coloca a Secretaria a disposição caso 

tenham alguma dúvida. Colocou a situação da educação infantil, de pais que 

não trabalham, mas colocou que o Ministério Público diz que a educação é 

um direito todos e nãos e pode usar critérios para escolher crianças, disse que 

tem muitos pais que não trabalham e muitos de famílias carentes e esse é 

mais um motivo para acolher essas crianças pela vulnerabilidade. Comentou 

que a escola é muito importante para o desenvolvimento de uma criança e 

que muitas vezes, dependo do caso é melhor que o âmbito familiar da criança. 

Não havendo mais nada a tratar, a Presidente agradeceu a presença de todos 

e encerrou a Sessão, e que para constar foi lavrada a presente ata, após ser 

lida e achada conforme vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da 

Serra, 11 de fevereiro de 2020. 


